

ABSCESO HEPÁTICO: RESPUESTA AL TRATAMIENTO EN PACIENTES HOSPITALIZADOS EN EL HOSPITAL UNIVERSITARIO ERASMO MEOZ DURANTE EL PERIODO 2012 -2013.

Keyla Dayana Rodríguez Chaparro, Marcos Jose Castellanos Haro, Andrea del Pilar Ordoñez, Malena Bonilla Gomez, Raquel Contreras

RESUMEN

El absceso hepático es una patología frecuente causa de alta morbimortalidad en países en vía de desarrollo. La pobreza, las condiciones sanitarias deficientes y el hacinamiento hacen parte de los factores de riesgo de dicha entidad y todos ellos están presentes en nuestro país y específicamente en nuestro departamento. Esto se ve reflejado en la cantidad de pacientes que ingresan por esta patología al Hospital Universitario Erasmo Meoz.

Por lo anterior adquiere gran importancia definir entre los diversos tratamientos existentes, un manejo que sea integral, preciso y efectivo.

El presente trabajo parte de la necesidad de desarrollar un protocolo para el manejo de los diferentes tipos de abscesos hepáticos según los patógenos más frecuentes en nuestro país, actualmente debemos adoptar como medida terapéutica criterios desarrollados en otros países para este tipo de patologías. Partiendo del hecho que no tenemos guías para el tratamiento farmacológico basados en estudios realizados en Colombia para un adecuado abordaje terapéutico según los agentes causales de los tipos de abscesos más comunes: el piógeno y el amebiano, y en algunas ocasiones el fúngico, proponemos realizar este proyecto.

El tratamiento del absceso hepático durante los años anteriores en el HUEM está basado en la experiencia personal, o en su defecto en guías extranjeras que aunque están correctamente elaboradas y son efectivas en su medio, probablemente no son aptas para aplicar en nuestro entorno.





